

Presentación

Esta Hoja que tienes ante tus ojos.

querido lector, y que aspira a ser publicación mensual, nace llena de ilusiones por querer contribuir algo a elevar más y más el nivel espiritual y cultural de nuestro pueblo.

Procurará responder a su titulo EIBAR, abarcando en su contenido diversas facetas de la vida eibarre sa y buscando su sabor local.

Pero ante todo viene a difundir la luz de la doctrina salvadora de Cristo por todos los hogares de la feligresia, a divulgar las verdaderas soluciones de los magnos problemas de nuestros días y a recor dar ciertos deberes sacratisimos quizas demasiado olvidodos por algunos. Informará también a sus lectores sobre la vida católica en general y en lo que atañe particularmente a nuestra Parroquia

Servirá a la vez mucho para que vuestro Párroco, que tan dentro de su corazón os llena, pueda en algu-na forma llegar y hablar a todos sus amadisimos feligreses.

Dispensad las deficiencias, que al principio sobre todo, notareis en la Hoja y que procuraremos ir corrigiendo en los números sucestvos; para ello niremos gustosos las sugerencias que se nos quieran hacer.

Por último una advertencia. Que nada se exige por este Boletin y tan sólo se recibirá aquello que voluntariamente se dé para los gastos.

Cordialmente os saluda vuestro

amigo

EL PARROCO.

Ante Día de Arrate

ESDE tiempo inmemorial, data el Santuario de la Virgen de Arrate. Su efigie actual, a lo que parece escultura de hace seis o siete siglos, debió de susrituir a otra más antigua, siendo de notar que entre todas las del país ésta es la primera conocida con la advocación de la Purisima Concepción.

El amplio templo que hoy vemos fue construído

aproximadamente hace dos siglos y medio.

La Historia nos dice que la devoción a la Madre de Arrate siempre ha tenido grandisimo arraigo y popularidad en Eibar. Nos consta que hacia fines del siglo XVI hasta en la misma iglesia parroquial existía un altar con su efigie dedicado a la Virgen de Arrate.

Y no digamos que con el andar de los tiempos ha menguado esta devoción, antes bien quizás ningún otro siglo anterior ha presenciado manifestaciones de amor hacía Ella como la que hemos visto celebrarse en nuestros días, participando en algunas de ellas no sólo este pueblo en masa sino también muchedumbres de la comarca y

aun representaciones de toda la región vasca

Aquella grandiosa peregrinación de 1904 con motivo del quincuagésimo aniversario de la proclamación dogmática de la Inmaculada Concepción, aquellas Santas Misiones de 1913 y 1922 en la Parroquia presididas por la Madre de Arrate, aquella emocionante y simpática asamblea del 20 de octubre de 1927 de 150 chisrularis vasconavarros proclamando Patrona suya a esta y, aquella solemne Coronación de la Patrona de Eibar en el año 1929 y últimamente el gran Congreso Eucaristico de 1945 celebrado bajo su manto maternal son efemérides que pregonan muy alto el fervor de nuestros sentimientos filiales hacia la misma.

En cuanto a la festividad principal del Santuario que antiguamente, hasta bace 390 años se celebraba el 8 de diciembre y a partir de esa fecha por concesión del Papa Pío IV se trasladó al 8 de septiembre, tampoco ha decrecido el tradicional entusiasmo de nuestro Eibar.

EIBARRESI LA SOLEMNE NOVENA A LA VIRGEN DE ARRATE COMIENZA EL DIA 30 DE AGOSTO

Buscando una madre..

■UÉ en un suburbio de París Cierto dia notó el parroco que entre los niños del Carecismo se había mezclado el hijo de un contramaestre, enemigo furioso de la Iglesia. El sacerdote fingió no haber notado su presen-

cia, pero al terminar el Catecismo le difo: ¿Vas a la escuela? ¿Has oído hablar de la

Virgen Santisima? El chico levanto la cabeza y se ilumino su

-Si, respondió, he oído decir que los niños que vienen al Catecismo tienen una madre que es la Virgen Santísima. Por eso he venido...

Y mientras gruesas lágrimas surcaban sus me-

fillas, dijo:

-jiTengo tanta necesidad de una madre!! El sacerdote le condujo al altar de María. Cuando el niño vió la imagen de la Madrecita del cielo, exclamó:

-¡Ah, qué hermosa es! ¿Crée Vd. que me querra admitir como hijo suyo? Mire Vd., tiene otro en sus brazos. Quizá no tenga necesidad y yo jay! si Vd. supiese la necesidad que tengo de una madre .. sobre todo desde que estoy enfermo.

-Estás enfermo, pobre niño:

Tocandose el lado izquierdo, respondió. —Aquí tengo daño. No es mucho, pero no me deja correr ni jugar y por eso el médico me ha prohibido ir a la escuela. Estoy solo en casa. Papá es bueno pero casi siempre está fuera. Me dijeron que los niños del Catecismo tienen una madre y por eso me he escapado y he venido.

El niño empero a aprender la Doctrina. No tardó en alcanzar a los demás, pero cada vez venta más pálido y democrado. Al faltar varios días, el sacerdote se fue a la casa. El chaval estaba en

-Señor cura, ya sa la lección. Mi papa me ha

ayudado a spreaderia

-Es posible, hijo mio? Qué es lo que te pasa? -Como estoy ran debil se me nubla la vista. Apenas podía leer y por eso mi padre me lee el Catecismo hasta que yo repita sin confundirme Creo, señor Cura, que morire pronto. Y yo quisiera

hacer la Comunión.

En aquel momento un sollozo se oyo en la obscura habitación Era el padre del niño que

lloraba desconsolatamento.

-No llores, para repuso el enfermito, tú ayúdame a aprender el Catedamo para hacer la Primera Comunión y después iré al cielo. La Virgen me llevară y luego rambién tú vendrăs, ¿no es verdad?

Quedó el niño un momento con el sacerdote. -Sabe lo que me ha dicho papá? Que pida a la Virgen la curación que el me llevará a Lourdes.

-Tu padre inter razon amiguito; tienes que pedir tu curación, repuiso el vacerdote.

Mas el chaver merce i a bosa -N se debe antar dijo, lo que una vez se dió do ofrect ne vida a Jesús para que me de su Midre en el cielo y lleve alle algún dia a papá. ¿Cuándo podre hacer la Primera Comunión?

ON motivo de la 39 semana social católica francesa, el Papa ha escrito una extensa carta al Presidente de estas reunicnes sociales.

XII. siguiendo la trayectoria de León XIII y Pío Xi, aboga por un más justo reparto de la riqueza y dice textualmente: «A lo que vosotros podéis y debéis tender, h y como ayer, es a una más justa distribución de la riqueza. Ello es y seguirá siendo un panto del programa de la doctrina social católica».

La caridad debe tender a instaurar la justicia. Este es otro de los postulados de Pio XII. Dice él vallentemente: «La caridad debe siempre mirar a instaurar la justicia y no contentarse tan solo con pallar los desórdenes y les deficiencies de una injusta condición».

Para resolver tantos males, el Papa aboga por la participación de patronos y obreros en los intereses de la empresa y dice. «Por qué no ha de ser legitimo atribuir a los obreros una justa parte de responsabilidad en la constitución y desarrollo de esta economía nacional?»,

En este sentido es función del estado, según Pio XII, acrecentar la producción sin mater inicialivas privadas, hacer que tantas riquezas que duermen o se pierden en el despilfarro sirvan al bien común de todos y velar para que los más pobres no sean injustamente lesionados

Pío XII termina así su carta: «Quiera Dios apartar a los ricos de los escollos espirituales de la riqueza; a los proletarios, de las pruebas inhumanas de la miseria; atraer a los unos y a los otros al espíritu evangélico de pobreza y de servicio y permitir a todos realizar, en las condiciones mejor equilibradas de la vida económica y social, la obra de todo punto necesaria: la de su salvación».

La hizo un día de Mayo. En su cama recibió a Jesús y conforme era su deseo, un día, muy pronto. se marchó donde su madre del cielo.

Los eibarreses hace muchos siglos que comprendieron la necesidad de la Madre del cielo. Por eso, desde que nacimos, la Virgen de Arrate robo nuestro corazón. Ella es el todo para el elbarrés. Es devoción viril ¡Cuánto podrían hablar en este sentido esos 1 300 chicos congregantes de la Virgen de Arratel ¡Qué lección perenne de amor a la Virgen la de nuestros Hombres de Arrate que cada mes, por lo menos, comulgan y se ponen al amparo de la Madre de sus amores. Y finalmente, nuestras jóvenes y madres adquirieron en su tierna y filial devoción a la Virgen de Arrate lo mejor que tienen

Que Ella cuide a todo nuestro Elbar. Que Ella nos hermane squi abajo a todos. Que Ella nos haga juntar a todos en la patria eterna del cielo.



RA un árbol muy bello y corpulento .-Se levantaba en la pradera al borde del camino. Sus ramas, hermosísimas, enfilaban

el cielo. Eran de un verde especial, indefinido, único. Tenía unas florecitas menudas, pero cautivadoras. Y su sombra, ¡cuántas veces cobijó a la gente para defenderse de los calores estivales!

Un día lo encontraron derribado en el suelo. Estaba seco y feo. Resultaba desconoci lo. Daba pena el contemplarlo, Aquel árbol antes tan frondoso y bello, era un

Qué había sucedido? Lo mató un gusano, te dijeron.

La belleza perdida

- Grande tuvo que ser, dijiste para tus adentros.

-Si; un gusanito pequeño, apenas perceptible, que practicó en el tronco un agujero dimi-

nuto. Penetró en él. Puso su nido. Se multiplicó. Y los nuevos gusanitos continuaron trabajando y multiplicándose. Hasta que un mal día el árbol languideció y se secó. Luego, el vendeval lo echó por tierra.
- ¡Qué lástima! Y, por qué no se mató

a tiempo aquel gusano?

-¡Bah! como era tan insignificante... Cuántas almas bellas quedaron horrorosamente muertas por no haber dado importancia a los detalles!! ¡Bah! como son cosas tan insignificantes...

Once conseios a las casadas

- Es la mujer la que ha de desempeñar el sacerdocio en el templo de la dicha conyugal.
- O Cumple los deseos legítimos de tu marido con prontitud y con gracia.
- No te niegues nunca a salir con él, cuando te lo pida.
- No hables con otro de tu marido ni de tu vida
- No acostumbres a estar a todas horas en compania de tus amigas.
- No tengas secretos ante tu marido.
- Ocúpate de los quehaceres en ausencia de tu marido, a fin de que no se moleste cuando busca la paz del hogar.
- No sean nunca el tema de tus conversaciones los defectos o cualidades de tu marido.
- Trata de demostrar interés por todo lo que interesa a tu marido.
- Aprende a callar en el momento oportuno.
- Cuida de evitar la primera disputa.

MUJER EJEMPLAR...

El 2 de Febrero de 1894 moria la madre del Beato Pio X. Su hijo Papa puso esta inscripción en su sepulcro:

«MUJER EJEMPLAR, ES-POSA PRUDENTE. MA-DRE INCOMPARABLE. EDUCO CRISTIANAMEN-TE A SUS NUEVE HIJOS. MURIO A LOS 81 AÑOS.

R. I. P.

Si no haces bien con lo que tienes, lo que tienes no te hará bien a tí.

Cuide a su hijito.....



ARA Vd., padre o madre de familia que tiene un hijito pequeño, son estas líneas. Comprendo que Vd. quiere criarlo bien, educarlo bien, para que sea el día de mañana adorno de la familia por su

honradez y provecho para la sociedad.

Quiere... pero muchas veces no sabe cómo criar y educarlo.

Ahora sí que comprende Vd. lo miserablemente que perdió el tiempo en su juventud leyendo novelas rosas y cosas por el estilo. Aquello le acostumbró a vivir en la luna, «en su casita de papel», y ahora, resulta que tiene Vd. que vivir en la tierra.

Ahora reconoce palpablemente que fué tontería pasar todo un noviazgo entre suspiros y acaramelamientos, sin preocuparse por los problemas transcendentales de la paternidad, de la maternidad; de la educación de los hijos, etc ...

Como primer consejo tenga presente que la educación del niño debe comenzar el primer día de su nacimiento, y estoy por decir que antes, como decia Napoleón.

-«Pero, si todavía es prqueño..., si no se da cuenta .. l.

Quite Vd. este error de su imaginación: es una equivocación que puede acarrearle funestas consecuencias. Al niño hay que comenzar a educarle desde los prime-

Hacia los 30 días, aproximadamente, de nacidos comienzan a sonreir. Las niñas sonrien antes que los niños. Es una mala costumbre el despertar la risa con movimientos bruscos o haciéndoles cosquillas, porque irritan la piel y los nervios del niño, irritación que la pobre criatura no puede calmar. Por eso, después de esos meneos y cosquillas, o se duermen rendidos de cansancio o lloran inconsolables sin que se sepa por qué.

Cuando el niño llora, muchas veces se le suele pasear o achucharle con abrazos o besos frecuentes y fuertes. Es también una mala costumbre. Es cierto que callan, pero no por las caricias recibidas, sino por el cansancio y mareo producidos.

Hacer de estas maneras demasiado sensible su piel, es despertar en ellos, antes de tiempo, una sensibilidad exagerada, que será dañosa para su salud, y más tarde, quizá, para su alma.

ACTIVIDAD

Hablando con nuestro dignísimo Sr. Alcalde

ON Esteban Orbea estaba muy ocupado en su continuo laborar por nuestro pueblo. No obstante, para que los eibarreses conoccan los proyectos del Ayuntamiento, nos hemos atrevido a robar unos minutos a sus muchas ocupaciones. D. Esteban, acogedor

siempre, contesta a nuestras preguntas

—El proyecto más interesante, nos dice el Sr. Alcalde, es la construcción de seis bloques de viviendas en Markeskua, entre la carretera de Elgueta y la calle Isasi. Serán 292 viviendas en las que vivirían unas 1.768 almas. Al comienzo de las viviendas, cerquita del campo de Ipurua, estará situado un mercado. Al terminar los bloques, se levantará el edificio destinado a escuela, capaz de albergar 160 niños.

-En qué situación queda el convento de las monjas?

-Las monjas de Isasi ocuparán aproxima lamente los mismos m.º que hasta ahora. El convento y la iglesia cambian de posición: esterán situados entre el grupo de las casas nuevas y la carretera de Elgueta.

-Al gunas características de las viviendas?

-Existirándos tipos de viviendas. Los prineros, con cocina, comedor, aseo con ducha, lavabo y retrete y tres dormitorios. Habrá otre grupo de las mismas características pero con cuatro dormitorios. Cada bloque constará de planta baja y seis pisos con ascensor. Serán en total, 1.950 m.2 de terreno.

—Detailes económicos?

-Estas casas son para ser vendidas a los usuarios en un plazo de 40 años. El presu-puesto total protegido es de 26.333.756 ptas. El Ayuntamiento aportará el 10 % en terreno. Hay otro 10 % de aportación del beneficiarios 40 % de anticipo del Instituto Nacional de la Vivienda y otro 40 °lo préstamo al 4 °lo por la entidad de crédito.

-Han comenzado las obras?

Se han comenzado con los trabajos de sa teamiento y red de aguas negras y pluviales. El anteproyecto está presentado en Madrid y calculamos que el proyecto definitivo tardará unos seis meses en ser aprobado. Esperamos que la construccion y urbanización de todo este plan tardará unos cuatro años.

¿Qué opina del abastecimiento de sguas en Eibar?

-Todo va en vías de solución rápida. Desde Febrero se viene trabajando en la construcción de una estación depuradora de agua junto al caserío Gixastu. Dios mediante, para principios de de Septiembre todo estará termi ado. Y en virtud de una instalación sanitaria modernisima-de cantadores, filtros, etc. - el situa quedará completamente cristalina y potable. Podrán funcionar bien los contadores, habremos evitado epidemias y... en gran parte quedará solucionado el problema del abastecimiento de aguas.

Otras muchas cosas nos dijo el Sr. Alcaldo. De ellas hablaremos en otra ocasión.

Gracias, Sr. Alcalde, por todo ello.

Cuando llore el niño, tampoco le coja Vd. al primer momento, o pretenda hacerle callar a base de gritos. Si es que al primer solozo le coge, se acostumbrará a ello y después no querrá estar en su cunita (el niño nunca debe estar en la cama con su madre); si es que acostumbra a gritarle cuando llora, el niño saca la conclusión de que todo es cuestión de gritar más ... y entonces su casa se parecerá a un manicomio.

El niño necesita cama y vestidos limpios y amplios, aire puro, luz clara, baños frecuentes con agua templada, silencio en su derredor, ni demasiado frío ni demasiado calor, trato delicado y exquisito, un buen régimen alshenticio, respeto a la santidad de su inocencia,

prohibición de que ande en brazos ajenos o se o acoman a besos».

La planta expuesta a vientos demasiado hiertes no arraiga bien; crece débil, si una ráfaga de viento no la arranca de una vez. Los niños ejuguetese son esas plantas. Las únicas manos bastante tiernas para llevar a los niños son las de su madre; los únicos labios que no le perjudican son los de ella.

Ahí tiene Vd. unos cuantos consejos de como educar a su hijito. Póngalos en práctica y verá qué buenos resultados le dan. Ah! Y jo olvide que no son los niños para los padres, para su diversión..., sino los padres para sus hoos, para su educación.



Heralda

25.437 leprosos son cuidados por sacerdotes y religiosos en 97 hospitales católicos, y 45.587 en leproserías civiles también por religiosos. Desde la muerte en 1889 del Padre

Damián, el apóstol de los leprosos, han sido presa de la lepra, contraída en el ejercicio de la caridad, 145 eclesiásticos y religiosos, entre ellos dos obispos. Actualmente hay 67 misioneros leprosos que siguen, aunque enfermos, trabajando en sus leproserías.

Checoeslovaquia.-Han sido expulsadas de sus conventos 15,000 monjas católicas. La mayor parte han sido enviadas a campos de concentración; otras han sido destinadas a hospitales o a trabajar en las fábricas.

China. - Más de 2.000 misioneros han sido expulsados de China. Quedan todavía 1.163 misioneros extranjeros, de los que 139 están en la cárcel.

Se dice que «en nombre de la libertad», todos los misioneros extranjeros serán expulsados este mismo año. De los 2.200 sacerdotes chinos, 220 se hallan encareelados por su fidelidad al Papa.

Paris - Informan de Paris que la señora Saint David, que sufría parálisis de las piernas fué prodigiosamente curada en Lourdes y ahora puede no sólo andar sino ir en bicicleta. El mes de Mayo sué a Lourdes y en la gruta de la Virgen notó un fuerte dolor, y comprobó con sorpresa que podía andar normalmente. Padecía una grave lesión de la columna vertebral y su caso será sometido a la comisión científica encargada de comprobar los milagros de Lourdes.

Bélgica.—Ha muerto el sacerdote belga Padre Rutten. Fué profesor de Economía Social, senador vitalicio del reino, vicepresidente del Consejo Superior de Trabajo, presidente de la Junta Nacional de las Semanas Sociales. Su actividad predilecta fué el apostolado en pro del obrero. Fué quien concibió y ejecutó la grandiosa Confederación de Sindicatos Cristianos de Bélgica.

DISCURRIR II Piensa un poco y contesta a estas preguntas. Si aciertas todas, estás muy bien de cultu-

ra general. Si sólo aciertas alguna, no estás tan mal. Si no aciertas ninguna mira a la página octava.

- En el cine, cuántas fotografías pasan por la pantalla cada segundo? Cuándo tuvo lugar la primera aparición de la Yirgen de Fátima?
- Cuántos años tiene Pie XIII
- A qué velocidad se musvo la tierra alrededor del solt
- 5 Cuándo debe comenzar la educación de los hijos según Napoleón!

PARROQUIAL VIDA

MOVIMIENTO DEMOGRAFICO (15 de Julio a 15 de agosto).

BAUTIZADOS

María Lourdes Cano Gorroño, hija de Gabino y Josefa.

M.ª Dora López Cano, de Miguel y Avelina. María Cristina Unzueta Albizu, de José y María Dolores.

Agustín Guisasola Zabala, de Bonifacio y Victoriano Gárate Arriaga Maria.

Maria Teresa Irene Rementeria Cano, de Policarpo y María Luisa.

Joaquin Urretavizcaya Abanategui, de Teo doro e Inés.

María Beatriz Arteaga Zarraua, de Tomás y Ana María

Ignacio Miguel Palencia Gutiérrez, de Justi

Antonio y Segunda. Isabel Valcarcel Duro, de Antonio Juan y Florentina.

José Ignacio Quintanilla Armentia, de Fermin y Maria Dolores.

Amada Guisaso'a Araviotorre, de Ignacio y

Alberto Pintado López, de Carmelo y Maria Pilar.

Rosa María Arriola Iriondo, de Alberto y Nieves.

Blanca Martinez Iriondo, de Francisco y Pilar. José Javier Marquina Amuchástegui, de José y Jesusa.

Juana Ibarbia Inchausti, de Esteban y Maria, Blanca Nieves Iriondo Arriola, de Javier y

María Carmen. Dominga Blanca Nieves Echevarria Inchaus-

ti, de Celestino y Felisa. Begoña Arrizabalaga Aguirreazaldegui, de

José Maria y Asunción. Ignacio Cuende Aramendi, de Ascensio y Carmen.

Francisca Aramberri Auzmendi, de Juan y María Consuelo.

María Arrate Sodupe Expósito, de José Luis y Guadalupe,

CASADOS

con Luisa Unceta barrenechea Epelde.

José María Gárate Arriaga.

con Maria Luisa Barrenechea Telleria. Alberto Arriola Errazu

con Nieves Iriondo San Ildefonso.

Mannel Villar González

con María Conde Muñoz. tuan Baroja Elcoreca.

ton Ana María Lasa Guisasola. José Aróstegui Madariaga

con Isabel Zulaica Salegui.

Jose Alonso Meruelo

con María Dolores Negrete Trueba.

José Ignacio Fernández Herce con M." Purificación Santa Cruz Sanz.

Ricardo Arriola Barrenechea Maria del Carmen López Muriel.

Francisco Hernández Gómez con Jesusa Manso Palacios.

Amador Alba San Miguel con Angela Teresa Martinez Romero.

Eugenio Zabalza Hurtado con Gloria Luisa Martinez Apalategui,

FALLECIDOS

Alberto Arizmendiarrieta Aguirreamalloa, de 76 años.

Matilde Alberdi Eguren, de 28. Simona Barinaga Guisasola, de 65. Segundo Bolinaga Eguiluz, de 81.

SEPTIEMBRE CALENDARIO DEL MES DE

Dia I. - Novena a la Virgen de Arrate que empieza el 30 de Agosto, constando de los siguientes actos diarios: En la iglesia parroquial, a las siete de la mañana y stete y media de la tarde con sermon

En el Santuario de Arrate, a las ocho de la mañana y

siete de la tarde. Dia 4. - Jueves Sacerdotal. El acto a las ocho de la mañana.

Dia 5.-Primer Viernes. Los caltos ordinarios. Dia 6.-Adoración Nocturna, Turno 2.º

Dia 7 (domingo) - Comunión General de las Hijas de María en Misa de siete, en la parroquial.

A las siete, en Arrate, Salve solemne. A las siete y media de la tarde Solemae final de Novena en la Iglesia parroquial.

Dia 8. - Nuestra Senora de Arrate, Patrona de Eibar. Misas en la parroquial a las seis, siete, ocho, ocho y media y nueve.

Misas en el Santuario de Arrate a las siele, ocho, ocho y media, nueve, diez y media y doce y media. En la mayor (diez y media) predicará el Reverendo D. José María Múgica, Párroco de Pasajes de San Pedro. El acto de la tarde-Visperas y Rosario-será a las cinco

La Congregación de los Jóvenes y Hombres de Arrate, celobrará su comunión general monsual en el mismo Santuario de la Patrona, en Misa de nuevo.

Dia 9. - Ntra Sra, de Aranzazu, Patrona de Guipúzcea.

Dia 10. - Adoración Nocturna, Turno 1.º. Dia 14. - Dia de la Cofadia de la V. de Arrate. Dia 20. – Adoración Nocturna, Turno 3.º

Dia 21. - San Mateo Apóstol y Evangelista. Dia 24.-Ntra, Sra, de las Mercedes, Solemnes cultos en la Capilla del Hospital.

Dia 27.-Adoración Nocturna, Turno 4.º Dia 28.-Comunión General mensual de las Asociaciones Parroquiales de las Mujeres V. O. T. Franciscana, Madres Cristianas, Acción Católica... Dia 29. - Dia de San Miguel Arcangel.

ARBATE'EN ANDRE MARI

ANDRE MARI bezpera. Deva'tik Eibar'era bidean, trenean nentorrela, txistulari taldetxo batekin (iru gazte) alkartu nintzan zorionez. Inguruko errixka batera zijoazten, An-

dra-Maritako jaietara. Pozik zijoazten. Pozik zoratzen. Zergatik, baña? Laister jekin nuan. Mendaro'ko geltokian (auxe zan errixka) jetzi ziran iru gazteak. Eta . eBasarrisk ikusi izan ba lu nik orduan ikusi nuana, ez inke berriz

esango arako:

Gipuzkoa'ko erri batean ganera jai arrutsaldez + Pozaren billa loun sintzan era An bete nintzan negarrez.

Erri dan dana zegona txiatulatien zul, irrikitzen. Ango txaloak! Ango algarak! Berealaxe bildu ziran erriko mutil eta neskaix guztiak; ta ixlatulariak aurretik ziraia, an joan ziran biribilketa alalgarrian . Geroziik jal egun ayek guztietan, ixistu ta tuntuna beste sonntik etzan entzunge Mendaro'ko kaletan. Pozik egon zitezken gure txistulariak.

Txistulari!

Gutxik nahaituko dute zure lanaren sakona. Gutxigok egingo dizute zor zuizan atrera ona Adixkide, ez du sjolik; zure kantak uxa gora Zure kolkoko txoriak bialdu euekal basora.

Maitagarria zera

Zure «kantaz» gure baso mendiak dar dar jartzen dituzu

Zure «donu sinuz gare mutil kementsu to neskatil liranak garbi gerbiro jolastutzen dira ...

Txistulari!

Zu zera gure oltura ederren iraun erazle. Zu zera gure anirer zarren gordetzalle,

Etzaitez mututo, haldinbetan. Zure bearrean gaude. Zu bear zaitugu.

Oroitzen al zerafe? Egan gogoangarria beuelan 1927 garren urteko Agorra ren 20a i Eun da amar (110) baño gelago txistulari (Glovako, Araba, Napar eta Bizkar koak) Arrate mendira igo ziran egun orretan eta ango baselizatxoan, E bartarren Ama laztanaren onetan egin zuten eskeintzarik bikanenetskoa. Ordutik da

> Arrate ko Andre Mari Txistularien Zaindari.

Gertakizun eder onek ez al du merezi zerbait egiteat Aurten betetzen dira 25 urte Gertu ditzagun ZIDAR -EZTEIAK!!

ONDARRAITZ.



IAmal zein aundi zeran!

MERIKETA'KO lendakari izan zan Lincoln'ek esaten eban: • Ni nalzen guztia, nere ama onari eakerrak naiz Nere ama, bizitz guz-tian, aingeru bat izan da neretzako.

Ritcher filosofuak esan eban: Ama on but izan daben gizonaren-tzat emakume guztiak dira gauza jaungoikozkoak.

Beato Suson enak dira itz auek: ·Nik emakume goztietan Ama Birgina ber bern kusten dot. Emakumeak Jaungoikoaren Amaren irudi bai dire.

Gizen guztiak orrela ikusiko baleikie emakumea eta emakumeak eurak berela biziko balitzakez, aundirasun orren geurriz, ibesterik izan-

go litzake mundua!

Umien aziera

MIEN etorkizuna gurasoen eskuetan dago. Guraso oneratik, geianetan, seme onak datoz. Palaezpadako gurasoetatik, seme guztia biarre cuak. Guraso ots eta txarretatik, seme zoritxarrekuak.

Sabita Maria Goretti'ren amari

galderu eutsen egun baten:

-Zure olaba ain ondo azitzeko,

zein erakusbide izan zendun? - Erakusbiceak?, erantzun eban irakuri sen ez dakian andratxo arek. Nik 2 dauar beste erakusbiderik ermploa balzik Errezau egiten ne-ban nere maiteak be errezau zeza-ten laungoikoaren bildurrean bizi nin zan oare etxekoak be Jaungotko maunum eta bildur santuan bizi izan zitezen. Bide zuzenetik beti ibilli nintzan eta orrela nere alabatxoari be bide zuzenetik ibiltzen erakutzi neutzan.»

A.DEPORTES

RESUMEN DEPORTIVO

No es esta la mejor época del año para hablar del deporte elbarrés desde el momento que en nuestra villa la inactividad en ese aspecto es casi completa. Salva este bache

el Club Deportivo Eibar que con sus excursiones oficiales dá ple para que sus asociados practiquen su preferido ejercício. El montañismo, y estos últimos días los entrenamientos de los equipos balompédicos son los únicos que dán señales de vida en esta temporada estival. Por ello no nos queda otro recurso que hacer una especie de resumen general en este primer trabajo que de todo corazón realizamos para el número inicial de esta revista.

Actualmente en Eibar es el futbol el que apasiona a las masas y en consecuencia se nos presenta con sensible ventaja sobre el resto de los deportes. Como muestra evidente ahí están los tres equipos que en sus distintas entegorías gozan de merecido crédito. El Eibar desde que ascendió a Tercera División de side uno de los equipos que más relieve ha

alcanzado en su Grupo.

El Arrate, esencia de puro amateuramo viene codeándose con lo más selecto de la Primera Regional, pese a que la suerte le viene volviendo la espalda.

Finalmente le tenemos al Urko que tras haber logrado el ascenso a Primera Regional ha optado continuar en Segunda por conveniencias del fútbol elbarrés.

Tres equipos que se hallan dispuestos a proseguir en su triunfal trayectoria para poner

en alto el pabellón elbarrés.

En pelota profesional lo fundamental para nesotros es ver como Miguel Gallástegui sigue de «chapeldun», en tanto que el histórico Astelena mantiene su prestigio y continúa como el número uno de los frontones de la especialidad de mano.

Entre los aficionados debemos señalar a Olariaga y Mendizábal, que defendiendo los colores del Deportivo, han realizado un lucido papel en los campeonatos provinciales.

En ciclismo, las organizaciones elbarresas han culminado en apoteósia merced al Club Deportivo y Ciclista Eibarrés. El primero con el Campeonato de España de Ciclo Cross, la tradicional Subida a Arrate y el Circuito Urbano, y el Ciclista con la grandiosa prueba de tres etapas del Gran Premio de la Bicicleta Eibarresa y el Gran Premio de San Juan.

Y finalicemos este breve resumen haciendo votos para que el deporte elbarrés mantenga su ritmo actual y continúen sus éxitos, que nosotros gustosos iremos registrando en esta ZUBI.

sección.

CONCEPTO CATOLICO DEL DEPORTE

Palabras del Papa a los profesores de la Escuela Central Deportiva del Ejército Norteamericano.

.... El deporte bien dirigido desarrolla el caracter, hace valiente al hombre, generoso en la derrota y condescendiente en la victoria, afina los sentidos, da penetración intelectual y centra la resistencia de la voluntad. No se trata, por consiguiente, de un mero desarrollo físico. El deporte bien entendido es actividad de todo el hombre y no solamente perfecciona el cuerpo como instrumento de la mente, sino que hace de la misma mente un más delicado instrumento en la investigación y en la comunicación de la verdad, ayudando al hombre para conseguir el fin al que todos los demás fines deben

subordinarse, es decir, servir v alabar a su Creador. Por eso nos alegramos de saber que la Es-cuela Central Deportiva está en manos de profesores de universidades, porque insistiréis en lo inmensamente útil que puede ser el deporte para el perfeccionamiento de las propias facultades en la lucha por la vida, mientras que vuestras relaciones académicas os pondrán en guardia contra la tendencia hoy demasiado frecuente de hacer del deporte un fin en si mismo, cosa que Jamas podra ser.

Inculcad a vuestros discipulos la importancia de la disciplina y no de una disciplina meramente externa, sino de una disciplina de severo dominio de sí mismo, tan importante en el campo del deporte como en el orden intelectual o moral.

BALONCESTO ANTE S. S. EL PAPA

Pio XII ha recibido en audiencia a los jugadores del equipo de baloncesto Harlem Globe-trotters, quienes le entregaron balón con las firmas de todos El Papa les manifestó que había oido hablar de sus proezas y expreso su curiosidad por el baloncesto Ante esta manifestación de Pío XII, cinco jugadores del equipo se ofrecieron a realizar una exhibición de sus malabarismos ante el Papa, quien sentado en el centro de la sala, presenció una exhibición de juego.

El Papa hizo grandes elogios de los jugadores negros a su entrenador, y felicitó a los jugadores complacido y sonriente

LACERTO VD.?

Solución a las preguntas de la p. 4. 1) 24.-2; El 13 de Mayo de 1917. 3) 76 años.-4) A 30 km. segundo. -5) 20 años antes de que nazcan.